



Newsletter für Vielfalt Februar 2021

WILLKOMMEN

Auch wenn wir gedacht und gehofft haben, dass sich die spezielle Situation rund um das Coronavirus im neuen Jahr so langsam entspannt und wir wieder in eine gewisse Normalität zurückfinden, ist doch vieles immer noch sehr unsicher und kaum planbar. Das einzige was klar und sicher ist, ist dass es vielen Menschen in dieser Zeit nicht gut geht und sie auf Verständnis und Unterstützung angewiesen sind. Gerade Menschen, die unsere Sprache und Kultur (noch) nicht so gut verstehen, brauchen Hilfe, damit sie sich in dieser Situation zurechtfinden können. Wenig hilfreich sind hierbei pauschale und diskriminierende Aussagen und Initiativen. Willkommen sind hingegen alle Ideen und Aktionen, die Brücken bauen und helfen Vorurteile, Rassismus und Diskriminierungen abzubauen. Daher unterstützt die Fachstelle Diversität und Integration solche Projekte! Wir freuen uns über zahlreiche Beteiligung. Nachahmer sind herzlich willkommen!

Michael Wilke

*Fachstelle Diversität und Integration
Kantons- und Stadtentwicklung*

AKTUELLES

Ausschreibung: Zeit gegen Rassismus 2021
«Rassismus geht uns alle an»

Am 21. März ist der internationale Tag gegen Rassismus. Radio X organisiert gemeinsam mit dem Kanton Basel-Stadt und dem Bund die «Zeit gegen Rassismus». Damit wird ein Zeichen gegen Rassismus und andere Formen von Diskriminierung gesetzt, sensibilisiert und lokaler Austausch gefördert. Melden Sie jetzt Ihr Projekt an, profitieren Sie vom Know-how von Radio X und engagieren Sie sich gegen Rassismus.

Anmeldeschluss ist der 15. Februar 2021.

Weitere Informationen und das Anmeldeformular finden Sie [hier](#).

Empfehlung des Runden Tisches der Religionen

Am 9. Februar 2020 wurde die erweiterte Anti-Rassismus-Strafnorm von der Schweizer Stimmbevölkerung angenommen. Neu ist nun auch Diskriminierung aufgrund sexueller Orientierung strafbar. Der Runde Tisch der Religionen beider Basel hat eine Empfehlung veröffentlicht, um religiöse Leitungspersonen zu unterstützen, wie mit religiösen Textstellen mit diskriminierendem Inhalt umgegangen werden kann.

Der [Leitfaden](#) liegt in 9 Sprachen vor.

Algorithmus gegen Hate Speech im Internet

Im Projekt «Stop Hate Speech» von der Interessensvertretung der Frauen in der Schweizer Politik «alliance F» werden auf innovative Art und Weise, Hasskommentare im Netz aufgespürt.

Der digitale Spürhund «Bot Dog» sucht und meldet verdächtige Inhalte. Diese werden von einem Team aus Freiwilligen geprüft und schliesslich bewertet. Darüber hinaus ist hier auch eine digitale Anlaufstelle, wo sich Betroffene melden und informieren können.

[Mehr](#)

AUS DEN PROJEKTEN



Die Fachstelle Diversität und Integration unterstützt auch dieses Jahr wieder zahlreiche Integrationsprojekte. In diesem Newsletter wird anlässlich des Internationalen Tages gegen weibliche Genitalbeschneidung ein Pilotprojekt zur Prävention und Sensibilisierung von Mädchenbeschneidung vorgestellt.

[Mehr](#)

ZAHL DES MONATS

26

Ausländerinnen und Ausländer erzielen im Kanton Basel-Stadt im Durchschnitt **26 Prozent** höhere Einkommen als Schweizerinnen und Schweizer. Diese Differenz errechnet sich bei einem Vergleich der Mittelwerte der Reineinkommen pro steuerlicher Veranlagung im Jahr 2017. Zehn Jahre zuvor waren die Durchschnittseinkommen der in Basel wohnhaften Personen mit und ohne Schweizer Pass noch nahezu identisch. Der starke Anstieg

der Durchschnittseinkommen der Ausländerinnen und Ausländer ist vor allem auf die Zuwanderung von hochqualifizierten Arbeitskräften zurückzuführen.

TERMINE

2. März 2021, 19:00

(via Zoom)

«Was sind meine Diplome und Berufserfahrungen wert?»

Eine Veranstaltung der GGG Migration in Zusammenarbeit mit der Fachstelle Diversität und Integration

Informationen und Anmeldung



Präsidialdepartement
des Kantons Basel-Stadt
Kantons- und Stadtentwicklung
Fachstelle Diversität & Integration
Marktplatz 30a
CH-4001 Basel
+41 61 267 78 40
integration@bs.ch

Hier können sie sich
von unserem Newsletter
abmelden

